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Привет!

На дворе очередная весна… И ее наступление
предвещает не только любовь, хорошую пого�
ду и пение птиц, а еще и скорую сдачу экзаме�
нов… Боишься? А зря!       Газета "ЗачОт" как
раз кстати. И поможет тебе справиться со
страхом. 
Самое главное в хороших результатах при
поступлении � правильно выбранное высшее
учебное заведение и специальность. Будешь
четко знать � кем хочешь стать � и все будет
получаться.
Поэтому этот спецвыпуск об Усинском фили�
але Ухтинского государственного техническо�
го университета для тебя. Мы подготовили
много интересного: новости УФ УГТУ, ин�
тервью директора, ты даже можешь увидеть

Специальность � выбор на всю жизнь! Выбираешь её при
поступлении в вуз, изучаешь в течение нескольких лет и по�
том смело идёшь с ней по жизни.  Названия специальностей,
как правило, очень длинные и умные, поэтому они имеют
свою аббревиатуру. За время учёбы в универе вам предстоит
запомнить расшифровку этой аббревиатуры.
Филиал университета. Хороший филиал университета � это
малая копия своего университета, и поскольку наш филиал
именно  такой, то в нем есть все, что нужно для обучения в
университете: грамотные преподаватели, лабораторная база,
компьютерные классы со всякими ультрасовременными нов�
шествами и, конечно же, талантливые студенты, к числу ко�
торых ты, читатель, просто обязан относиться! 
Начальник учебного отдела, методисты очного и заочного
отделения. Эти замечательные люди мало того, что постоян�
но заботятся о своих подопечных, так еще и оповещают обо
всех изменениях в сессиях и расписаниях. Ну, и напоминают
всем студентам, что и когда нужно делать.
Учебный отдел � место, в котором ведется учет всех имею�
щихся достижений студента. Можно сказать, его ученых
подвигов. Ну, и конечно же, зазнавшимся прогульщикам и
двоечникам там также спуску не дадут. Если пытки со�
вестью студента не проймут, то и родителям оттуда весточ�
ку подадут.
Направление на пересдачу. Каждый имеет право на отсроч�
ку, а студент � целых три. Три раза можно получать направле�
ние на пересдачу заковыристого предмета, но третий станет

последним, независимо от того, будет он успешным или нет.
Студенческий билет � пропуск, предъявляемый при входе в
родной университет. Представляет собой мини�книжечку, в
которой можно увидеть неудачное фото со своим фэйсом,
ФИО владельца и название специальности.  Каждый биле�
тик имеет свой номер. Терять не рекомендуется! Восстанов�
ление � процесс сложный и муторный.
Зачётная книжка (в народе �  зачётка). То, что дневник � вто�
рой паспорт, вы знаете. В университете дневников нет. Здесь
Зачётка � второй паспорт. Но, в отличие от дневника, кото�
рых может быть несколько, например, один � для хороших,
другой � для плохих  оценок, с зачёткой такой номер, увы, не
прокатит. Она выдаётся строго в деканате со всеми подпися�
ми,  печатями и личным номером. Дубликат уже не найти. В
зачётке вы также увидите своё неудачное фото, ФИО и наз�
вание факультета. Ещё одно  отличие от дневника: вместо
оценок "2", "3", "4", "5" в зачётку ставится "неуд.", "удовл.",
"хор.", "отл.".
Очное обучение (в народе � очник). Очники, как и школьни�
ки, часто невыспавшиеся приходят на занятия, считают ми�
нуты до перерыва (но это исключительно оттого, что ночью
писали рефераты и важные научные доклады, или, по
крайней мере, хотели их написать). На первом курсе всегда
хотят домой и кушать. Каникулы у очников всего 2 раза в го�
ду � зимой и летом, после сдачи экзаменов. И так на протяже�
нии 5 лет. Для юношей плюс от очного обучения � отсрочка
от армии.

своих друзей и одноклассников на страницах газеты и много�много другого!

В общем… Не будем тебя задерживать ! Начинай скорее читать газету и… Делай правильный выбор!!! А если вдруг
возникнут любые вопросы, пиши к нам на почтовый ящик gazeta@usinskvuz.ru.

С уважением � главные редакторы: Евгения Ждан (г. Ухта) и Татьяна Тютюн (г. Усинск).
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Валерия Голодова, шк. №3, 10
"Б" класс.
"Я очень люблю свой город. Люблю
друзей, школу... И очень хочу пос�
тупить в Усинский филиал Ухтинс�
кого государственного техническо�
го университета.. Но, к сожалению,
мы семьей уезжаем в другой город…
Придется поступать там..."

Айбениз Мамедова, шк. №1, 11 "Б"
класс.
"Усинск � мой родной город! Разве его
можно не любить? И, конечно же, я ос�
таюсь здесь! Собираюсь поступать в
УФ УГТУ � качество образования хо�
рошее, преподаватели сильные, далеко
уезжать не нужно, родители и друзья
рядом. И места для работы есть! Что
еще для счастья нужно?"

Наида Магомедова, шк. №1, 11
"Б" класс.
"Однозначно хочу поступить в
наш филиал УГТУ. Уже готовлюсь
к ЕГЭ… Думаю, хорошо сдам все
экзамены и без проблем буду
учиться именно здесь. Зачем ехать
в другие города, когда в Усинске
уже все есть для хорошей жизни?!
Уже с нетерпением жду, когда нач�
нется пора студенчества!"

Диана Кунакова, шк. 3, 10 "Б"
класс.
"Я люблю город Усинск! Ведь
здесь я родилась, подружилась
с интересными людьми, узнала
мир танцев… Хочу учиться в
УГТУ, чтобы ничего этого не
потерять! Конечно, я для стра�
ховки отошлю свои результаты
ЕГЭ в разные ВУЗы, но очень
бы хотелось поступить именно
в Усинский филиал Ухтинского
государственного технического
университета !"

Артем Каптерев, шк. 3, 10 "А"
"Усинск люблю. Это мой род�
ной город. Документы в УГТУ
подам обязательно. Но навер�
но проверю свои силы и в
Московском университете.
Хочу попробовать себя в боль�
шом городе. Думаю, у меня
все получится."

Заочное обучение (в народе � заочник). Данный вид обучения
� для тех, кому после школы не терпится работать или завести
семью. Заочники обучаются по сессиям. Преподаватели дают
им список рекомендуемой литературы. Два раза в году заочни�
ки приходят в универ, чтобы сдать сессию. Увы, заочники лише�
ны возможности познать все прелести студенческой жизни.
Дистанционное обучение �  на первый взгляд, непонятная фор�
ма обучения, но если присмотреться � все школьники давно ос�
воили азы этого новшества. ICQ, mailagent, Вконтакте, Однок�

лассники и многое другое. Знакомо? Тогда удивляться нечему �
ты дружишь online, влюбляешься online, а уж учиться сможешь
и подавно. Ну, а если у тебя стоит Скайп, и ты качаешь лекции
по политической философии для расширения кругозора, то от�
лично понимаешь, что обучение через интернет имеет большое
будущее.
Кстати, по Скайпу можешь задать вопрос по учебе в филиале
начальнику учебного отдела Obirina_ugtu и даже директору
филиала Telnovviktor.

"Ëþáèøü  ëè  òû  ãîðîä  Óñèíñê?  Ñîáèðàåøüñÿ  ëè  îñòàòüñÿ  â  íåì  ïîñëå  îêîí÷àíèÿ  øêîëû?"
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Ñïðàøèâàéòå!  Ìû  îòâåòèì!
"В споре рождается истина"

В 2009/2010 учебном году актив "САМ (Самая Активная
Молодёжь)" взялся за реализацию нового проекта. Его
рабочее название ! "Герои нашего времени", а главный
смысл ! встречи с интересными людьми нашего города,
людьми, которые много добились в жизни и будут рады
встрече и общению с молодёжью. Главная задача ! дать
возможность взрослым  и учащимся  по!новому взгля!

нуть друг на друга в режиме неформального и, по воз!
можности, доверительного общения. 
Правила ток ! шоу  просты (за основу взят формат изве!
стной программы "100 вопросов взрослому" телеканала
ТВЦ): в течение нескольких  раундов гость отвечает на
вопросы ведущих и зрителей из зала. 
Самое первое ток!шоу состоялось в ЦДОД 5 декабря, а
гостем на нём была ! Васюкова Людмила Валерьевна, ди!
ректор ЦДОД.
Все с нетерпением ждали это мероприятие, так как оно
было первым, и только по его итогам можно было судить
о том, понравится ли оно участникам и зрителям и нуж!
ны ли нам в городе подобные мероприятия.
Ведущие, участники актива "САМ", активно готовились к
этому ответственному дню: писали сценарий, составляли

каверзные вопросы, делали презентацию, про гостя, про!
думывали мельчайшие нюансы хода мероприятия. 
И вот долгожданный день наступил в актовом зале собра!
лись самые активные и интересующиеся жизнью в городе
участники школьных активов. Народу было много. 
Ведущие с нетерпением ждали появления главной герои!
ни ! Людмилы Валерьевны, и немного волновались. И вот
появилась она! Мероприятие началось бурными аплодис!
ментами, которые потом не раз ещё звучали в зале. Всем

участникам  очень пон!
равилось данное ток!
шоу, а мы для себя ре!
шили, что первый блин
у нас не комом! 
После обсуждения дан!
ного мероприятия было
решено пригласить в
гости и "допросить с
пристрастием" нового
директора филиала УГ!
ТУ в Усинске Тельнова
Виктора Николаевича.
Вы спросите, почему
мы так решили? Мы от!
ветим: с приходом но!
вого директора жизнь в
УГТУ очень измени!
лась, и нам стало инте!
ресно, какой же он ! но!
вый директор.
Вопросы для Виктора
Николаевича были
подготовлены самые
разные: и про детство, и
про отношение к шко!
ле, и про вредные при!
вычки. Одним из самых

актуальных стал вопрос про армию и обучение в УГТУ. 
Виктор Николаевич был рад  общению с молодёжью и от!
вечал на все каверзные вопросы четко, лаконично, с
чувством юмора. И можно сказать, что просто поразил
всех собравшихся чтением наизусть прекрасного стихот!
ворения Брюсова.
И вот ток!шоу подошло к концу… Последняя фотография
на память, где все вместе… 
Следующее ток!шоу состоится уже совсем. Нашего ново!
го гостя ждут новые вопросы и новые сюрпризы. Хотите
узнать какие? Приходите!

Ракусевич Е.В., педагог ЦДОД
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� Михаил Николаевич, как вы попали в УГТУ? 
! Это мое второе высшее образование. Хотел получить больше
знаний, которые сейчас мне очень пригожда!
ются в работе. Тем более на тот момент было
очень удобно учиться именно в Усинске: хо!
рошие отзывы об этом университете, препо!
даватели только радовали, филиал находит!
ся рядом с домом. Я получил диплом госуда!
рственного образца. И два образования нам!
ного лучше, чем одно.
� А какое было первое образование? Вам
нравилось учиться?
! Первый диплом ! диплом инженера. Учил!
ся я нормально. Особых проблем никогда не
было. Все пять лет обучения я прожил в об!
щежитии, что оставило массу воспоминаний
и впечатлений. В университете вел активную
жизнь. Студенческая пора была очень насы!
щенной. Я "закалялся" в стройотрядах. Мы
работали на консервном заводе.  Было очень
весело и интересно. Это время я не забуду никогда. И я до сих
пор поддерживаю отношения со всеми одногруппниками, мы
собираемся, вспоминаем былое. А с кем я учился в Усинском
филиале !  все работают в одном городе, только в разных орга!
низациях. И мы тоже хорошо ладим.

� Повлияло ли второе образование на ваш карьерный рост? 
!  Я еще ни разу не пожалел, что получил второе высшее обра!

зование. Даже не знаю, как раньше работал
без этих знаний. Они мне очень помогают. С
каждым днем открываю для себя что!то но!
вое. Как управленцу ! мне не хватало именно
этого образования. Алла Васильевна Павло!
вская, Владимир Иванович Сухарев и многие
другие преподаватели ! они дали мне очень
много нового и полезного. Уровень препода!
вательского состава очень высокий.  Учиться
было легко и интересно. Я всем своим сотруд!
никам рекомендую пойти по моему пути.
� А ваши работники получают второе высшее
образование?
! Да, конечно! Я только ЗА это. Многие
учатся и работают одновременно. Ежегодно
проходят обучение по тридцать человек с
предприятия. И мы не препятствуем этому.
В первую очередь, для сотрудника получе!

ние второго высшего образования в филиале УГТУ ! это ско!
рый подъем по карьерной лестнице. Я всем всегда советую !
получать дополнительные знания никогда не поздно и очень
нужно.
� Вы занимаетесь депутатской деятельностью. Это инте�

ресно?
! Депутатская деятельность… Для меня
это жизненная позиция, а не деятель!
ность. Округ не самый простой. Но я
всегда хочу показать дело: что!то отре!
монтировать, приобрести для округа
что!то необходимое. Главное ! больше
делать полезного. По моему избиратель!
ному округу у нас идет тесное сотрудни!
чество с директором филиала Виктором
Тельновым. Волонтерское движение !
очень востребованный проект. У нас
большие планы на будущее.
� Что бы вы пожелали выпускникам?
! Учиться нужно всегда и очень хорошо.
Главное сейчас для выпускников ! опре!
делиться, к чему лежит душа. И зани!
маться исключительно только любимым
делом. Когда вкладываешь в работу ду!
шу, все начинает получаться без проб!
лем. И никогда не забывайте о семье и
близких. Удачи!

Ó÷èòüñÿ  íóæíî  âñåãäà!
Ты еще не определился, чего хочешь добиться и кем хочешь стать? У тебя нет человека, кто бы дал те�
бе стимул и на которого бы ты хотел быть похожим? Тогда скорее читай это интервью! Михаил Нико�
лаевич Ляпин, директор Усинского филиала ООО "РН�Сервис", выпускник нашего филиала расскажет,
как он добился всех своих успехов и поделится интересным.



В начале учебного года, в Усинский филиал был назначен новый директор. Назначение не было неожиданной новостью, но
привнесло много нового и интересного в жизнь филиала. У руля филиала встал человек занимавшийся воспитанием
подрастающего поколения в головном вузе, отвечающий за такие важные направления, как набор абитуриентов, студенческие
стройотряды, пропаганда здорового образа жизни и за многие другие. В общем, знакомимся… Виктор Николаевич Тельнов,
директор Усинского филиала Ухтинского государственного технического университета.

Виктор Николаевич, как получилось, что вы поступили в
УГТУ? Почему Вы выбрали именно этот ВУЗ?
Я оказался в Ухтинском государственном техническом уни�
верситете, можно сказать, волею судьбы. Готовился к поступ�
лению в Вологодский государственный университет на гума�
нитарную специальность � не знал, что в нашем университете
такая уже имеется. А когда я приехал на чемпионат республи�
ки по баскетболу в Ухту, узнал, что у нас как раз в 2000 году
открылась специальность "связи с общественностью". Я обра�
довался: Ухта ближе, чем Вологда, да и роднее. Поэтому с удо�
вольствием подал документы и поступил в УГТУ на СО. И ни
разу об этом не пожалел.

Почему именно связи с общественностью?
Меня с детства интересовали история нашей страны, геогра�
фия, литература � то есть  гуманитарные науки. Всегда понимал
роль информации в современном обществе � кто владеет инфор�

мацией � владеет миром, а СО это в первую очередь работа с ин�
формационными потоками различных общественных групп,
помогает общаться с этими группами и строить коммуникации
с разными людьми. 
В школе, получив учебники по истории, я с упоением их про�
читывал в первые несколько дней, а в течение четверти прос�
то закреплял знания. Всегда читал исторические книги. Мне
было интересно, что же происходило в древности на самом де�
ле. С кафедрой истории университета и сейчас стараюсь об�
щаться и сотрудничать � меня интересует компетентное мне�
ние профессионалов. Могу с уверенностью сказать � сейчас, в
наш информационный век, политика, история и PR идут рука
об руку.

А как вы опишете свою студенческую жизнь?
Студенческую жизнь, как у меня, я пожелал бы каждому сту�
денту. Я работал в студенческом пресс�центре, играл в универ�
ситетской сборной по баскетболу, был председателем студен�
ческого профсоюзного комитета. Я выигрывал конкурсы, при�
нимал участие в научных конференциях в университете и за
пределами республики, особенно часто � в Санкт�Петербурге,
где занял 1 место с докладом, посвященным профсоюзным ор�
ганизациям. На третьем курсе стал председателем студенческо�
го профкома. Это была очень интересная студенческая жизнь.
Как раз такая, как я и ожидал.

Как началась ваша работа в УГТУ?
Работая в студенческом профсоюзном комитете, я часто выпол�
нял поручения ректора, которые выходили за рамки профсоюз�
ной деятельности. Они были связаны с воспитанием студенче�
ства, так как я был старше своих одногруппников, но, тем не ме�

нее, находил с ними общий язык. А поскольку эти
функции мне приходилось выполнять уже буду�
чи председателем профкома, по окончании уни�
верситета Николай Денисович Цхадая � ректор
УГТУ � предложил мне занять должность прорек�
тора но воспитательной работе. Я, конечно же, с
радостью согласился, потому что это было боль�
шой честью для меня и возможностью получить
интересную работу, о которой можно только меч�
тать.

Вам нравилась работа? Почему вы переехали в
Усинск?
Мне очень нравилось работать в этой должности.
У меня получались многие проекты, которые я
задумывал. Например, организация стройотря�
дов. Пик их развития пришелся на 70�е годы, ког�
да они работали под руководством коммунисти�
ческой партии и профсоюзов. Николай Денисо�

вич Цхадая в то время руководил организацией деятельности
стройотрядов. А возрождение движения стройотрядов в Ухте
началось как раз в тот момент, когда Николай Денисович пору�
чил мне заниматься этим вопросом. Конечно, нельзя сравни�
вать ситуацию с той, которая существовала в Советском Союзе
� но в лучшие годы у нас было более 10 отрядов, в которых ра�
ботали  более 500 студентов. Отряды были не только универси�
тетские, в них входили студенты разных городов � Санкт�Пе�
тербурга, Архангельска, Сыктывкара. Мы работали как в рес�
публике, так и за ее пределами. Меня всегда привлекала работа
со студентами, потому, что я понимал их и понимаю сейчас.
Я сам не так давно вышел из студенческой среды, и это мне
очень помогает.

Íà  ïîðîãå  ÐÐ ÅÅ Ýâîëþöèè
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Занимаясь проектами в студенческом самоуправлении, я воп�
лощал в жизнь то, что было задумано еще в студенческом проф�
союзном комитете, но там было меньше ресурсов и возможнос�
тей, и не всегда все получалось. На должности проректора моя
сфера деятельности расширилась, появились новые возмож�
ности. А когда поступило предложение поехать в Усинск на но�
вую ответственную работу, я не задумывался. Для меня это � пе�
реход на  качественно другой уровень.
Проректор по воспитательной работе � это человек в структуре,
в системе, который выполняет пусть и очень важную работу, по
все�таки сегмент всей работы, ее  часть. А здесь я, как молодой
руководитель, познаю такие науки, с которыми и не думал, что
столкнусь. Я занимаюсь не только воспитательной работой, но
и решаю экономические и хозяйственные вопросы. Базовое об�
разование именно в университете, работа  в структуре УГТУ �
это важные незаменимые навыки, которые где�то еще я вряд ли

смог бы получить. Но сейчас я несу ответственность.  Я должен
принимать обдуманные решения, нельзя расслабиться, нельзя
отвлечься. Теперь именно от меня ожидают решений, которые
выведут филиал в лидеры, помогут ему развиваться и соверше�
нствоваться. Студентам необходимо качественное образование,
научный потенциал филиала должен расти, преподавателям
нужно обеспечить достойную заработную плату. Руководитель
филиала в полной мере несет ответственность за все, что проис�
ходит. Это почетно и престижно, но нелегко.

Что вы думаете о будущем Усинского филиала?
Я считаю, что мне очень повезло с тем, что меня назначили
именно в Усинский филиал. Появилась возможность реализо�
ваться, показать, чему научили меня в университете. Я думаю,
что филиал имеет прекрасные перспективы. Здесь обучается
немалое количество сотрудников предприятий, учатся их дети,
проходят профессиональную переподготовку специалисты. Ра�
зумеется, нужна модернизация, нужны новые подходы... Я бы
сказал, что мы на пороге не столько революции, сколько стре�
мительной эволюции! Уже на сегодняшний день в филиале про�
изошли значительные перемены. Мы и дальше будем разви�

ваться, предоставляя  все новые и новые возможности для жи�
телей северного города.

Что изменилось в филиале с вашим приходом? Над чем рабо+
таете сейчас?
Первое и главное � мы формируем другую кадровую политику,
расширяем преподавательский состав. Мы поменяли сложив�
шуюся  практику составления расписания для студентов днев�
ного отделения, стараемся равномерно распределить учебную
нагрузку в течение семестра. В общем�то сделать можно еще
очень много, и сейчас, на данном этапе, мы иногда даже не
справляемся с потоком предложений, которые могут улучшить
жизнь сотрудников и студентов. Но мы делаем все для их удоб�
ства. Преподаватели повышают свою квалификацию, организо�
ваны курсы компьютерной грамотности. Улучшена и матери�
альная   база � в декабре прошло торжественное открытие акто�

вого зала после ремонта. Но повторяю � самое главное еще
впереди.

А как реагируют на изменения студенты и преподава+
тели?
По�разному. Есть те, кто относится к изменениям сдер�
жанно. Но, в основном, студенты, сотрудники и препода�
ватели понимают, что изменения происходят к лучшему,
хотя и начались они не в самый простой год. В наших пла�
нах расширить сферу образовательных услуг, представля�
емых городу. Уже сейчас мы объявили, что лучшие студен�
ты дневного отделения, независимо от формы обучения �
контрактники или бюджетники � могут получить допол�
нительный бонус. У них будет возможность бесплатно, за
счет филиала, пройти профессиональную переподготовку
на базе уже полученного высшего образования и получить
дополнительный диплом о профессиональной переподго�
товке. Это расширит возможности трудоустройства. Еще
один из глобальных проектов � создать на базе филиала
центр профориентации. Мы сможем давать школьникам
не только высшее образование, но и рабочие профессии.

Сотрудничая с отделами кадров градообразующих предприя�
тий, мы будем заранее знать, каких специалистов нам нужно го�
товить � именно тех, в которых имеется потребность. Я думаю,
это поднимет статус и престиж филиала, улучшится система
сотрудничества с предприятиями. 

Ну и на последок + ваше напутственное слово будущим сту+
дентам!
Я бы посоветовал будущим студентам очень тщательно и серь�
езно выбирать будущую специальность. Потому что часто быва�
ет, что за нас принимают решения другие люди. Этот выбор мы
делаем уже на всю жизнь. В университете нужно хорошо учить�
ся, зарекомендовать себя во время учебы, сразу начать практи�
коваться � нужно быть лучшим студентом. Профессионалы
востребованы всегда и везде. И тогда вы без труда найдете рабо�
ту даже в море имеющихся конкурентов. Пока у вас есть время,
изучайте политику и экономику страны. Смотрите и предпола�
гайте, какие специалисты будут необходимы через 5 лет. Разви�
вайтесь, занимайтесь самообразованием помимо основной учё�
бы. Всех призываю учиться! Учиться нужному, учиться важно�
му. А что важно для вас, это подскажет сердце и разум.

7

Íàø



8

Íàø

28 марта  состоялось неофициальное открытие клуба под
рабочим названием "Снегоход". Под руководством опыт�
ных инструкторов студенты Усинского филиала Ухтинс�

кого государственного технического университета совер�
шили, так сказать, "пробный" заезд на снегоходах. Идея
создать такой клуб на базе усинского Лесничества, для
активного отдыха молодежи Усинска принадлежит ново�
му мэру города � Александру Романовичу Тяну. Клуб на�
ходится еще в стадии формирования, со спонсорской  по�
мощью ООО "ЛУКОЙЛ�Коми" будут закуплены снего�
ходы и квадрациклы, на которых ребята смогут кататься.
Клуб "Снегоход" создан для активной молодежи, для тех,
кто ценит жизнь и  хочет чего�то достичь. И наверное,
неспроста первооткрывателями стали самые активные
студенты нашего филиала и представители молодежной
органиции САМ из ЦДОД. Ребятам очень понравилось
кататься, и они поделились своими впечатлениями.

Никита Харбандариди, РЭНГМ�07:

Я раньше иногда не катался на снегоходах, и даже не ду�
мал, что мне так понравится! Все прошло просто отлич�
но! Впечатлений � море! Народ, работающий в лесничест�
ве, дружелюбный и отзывчивый. Я думаю, недовольным

оттуда никто не ушел. Я рад, что открыли такой замеча�
тельный клуб. Надеюсь, он будет дальше развиваться, а
мы снова будем там собираться и кататься.

Екатерина Тарасова, РЭНГМ�08:

Мне очень понравилось отношение инструкторов, добро�
желательные и надежные люди. Я думаю, здесь надо отк�
рывать целую туристическую базу, где будут снегоходы,
лыжи, кафе, место где погреться, доступные цены. И тог�
да у нас в городе такой отдых станет модным! 
Мы рады, что администрация города начала делать такие
шаги в сторону молодежи, и мы со стороны студенчества
всегда рады помочь. Ребята получили очень много прият�
ных и позитивных эмоций. Ведь есть все�таки альтерна�
тива  ночным дискотекам и выпивке. Кстати, "Снегоход"
� это пока  рабочее название клуба. Филиал УГТУ объяв�
ляет конкурс на лучшее
название и эмблему, кото�
рые будут озвучены на
официальном открытии
клуба.

ÀÀêêòòèèââííûûéé  îîòòääûûõõ  ääëëÿÿ  ââññååéé  ììîîëëîîääååææèè

Пока верстался номер, был объявлен конкурс на лучшую эмблему и название клуба
любителей активного отдыха. Лидирует � "Ирбис" Автор идеи Пичко Наталья Серге�
евна, кандидат культурологии, преподаватель филиала, графическое исполнение �
Александр Владимирович Волков ведущий инженер, преподаватель филиала.

Примечание редакции. Ирбис (снежный барс), млекопитающее семейства кошачьих. Отли�
чается скоростью, ловскостью и грациозностью. Занесен в Красную книгу. Ареал обитания
охватывает Монголию, Тибет, Гималаи, Гиндукуш, горы Средней Азии и Южной Сибири.



Ñóõàðåâ  Âëàäèìèð  Èâàíîâè÷

В этом номере мы одеваем Лучшего преподавателя 2009 года � Владимира Ивановича Сухарева! 
Владимир Иванович � преподаватель физики филиала УГТУ в г. Усинске, доцент, кандидат технических на�
ук, имеет около двадцати научных работ, награждён Почётной грамотой Министерства образования и науки
РФ, имеет нагрудный знак "Почётный работник профессионального образования РФ", руководитель темы
"Радиационная безопасность при бурении" в Усинском филиале УГТУ. Профессионал с большой буквы и,
что не маловажно, � хороший  человек.

Ëó÷øèé  ïðåïîäàâàòåëü  2009  ãîäà
ïî  âåðñèè  ñòóäåíòîâ
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Очная форма обучения

ÔÔèèëëèèààëë  ÓÓõõòòèèííññêêîîããîî  ããîîññóóääààððññòòââååííííîîããîî
òòååõõííèè÷÷ååññêêîîããîî  óóííèèââååððññèèòòååòòàà  ââ  ãã..ÓÓññèèííññêêåå

ÎÎááóó÷÷ååííèèåå  ââ  ôôèèëëèèààëëåå  ÓÓÃÃÒÒÓÓ  ïïððîîââîîääèèòòññÿÿ  ïïîî  îî÷÷ííîîéé    ((55  ëëååòò))  èè    ççààîî÷÷ííîîéé  ((66  ëëååòò))  ôôîîððììààõõ
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Специальности Основа
обучения

Предметы Форма
проведения

Конкурсный (К),
неконкурсный (НК)

080502� ЭТК � "Экономика и управление
на предприятии (в топливно�энергетичес�
ком комплексе)" (экономист � менеджер)

бюджет
договор

Математика
Русский язык
Обществознание

ЕГЭ
ЕГЭ
ЕГЭ

К, профильный
К
К

130503� РЭНГМ � "Разработка и эксплу�
атация нефтяных и газовых месторожде�
ний" (инженер)

бюджет
договор

Математика
Русский язык
Физика

ЕГЭ
ЕГЭ
ЕГЭ

К, профильный
К
К

Прием документов для поступления на  1 курс очной формы обучения начинается с 18 июня по 25 июля.

Заочная форма обучения
Принимаются документы на обучение по сокращенной программе.

Специальности Основа
обучения

Предметы Форма
проведения

Конкурсный (К),
неконкурсный (НК)

080502� ЭТК � "Экономика и управление
на предприятии (в топливно�энергетичес�
ком комплексе)" (экономист � менеджер)

бюджет
договор

Математика
Русский язык
Обществознание

ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)

К, профильный
К
К

080105 � ФК � "Финансы и кредит"
(экономист)

бюджет
договор

Математика
Русский язык
Обществознание

ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)

К, профильный
К
К

130503� РЭНГМ � "Разработка и эксплуа�
тация нефтяных и газовых месторожде�
ний" (инженер)

бюджет
договор

Математика
Русский язык
Физика

ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)
ЕГЭ (Э)

К, профильный
К
К

Прием документов для поступления на 1 курс заочной
формы обучения начинается с 26 апреля  по 16 августа
2010 года в  каб.  № 221.

Прием проводится на конкурсной основе по заявлениям лиц:
� по результатам единого государственного экзамена
2009/2010г.
� по результатам вступительных испытаний, проводимых в фи�
лиале, для следующих категорий граждан:

* имеющих среднее (полное) общее образование, полученное до
1 января 2009 года;
* имеющих среднее (полное) общее образование, полученное в
образовательных учреждениях иностранных государств;
* имеющих высшее профессиональное образование.

Экзамены проводятся в филиале:
I тур �  с 31 мая  по 05 июня � обучение на бюджетной и  дого�
ворной основах
II тур �  с 12 июля по 17 июля � обучение на бюджетной и  дого�
ворной основах
III тур � 16 августа � обучение на договорной основе.

Документы  при поступлении:
1. Паспорт (предъявляется лично); 2. Документ о среднем (пол�
ном) общем образовании; 
3. Свидетельство ЕГЭ; 4. 6 фотографий 3х4; 5. Медицинская
справка формы 086/У (для неработающих); 6.Справка с места
работы;  7. Справка с места жительства.       
Приемная комиссия филиала УГТУ в г. Усинске:
г. Усинск, ул.Нефтяников, д.33, каб. 221, телефон:  (82144)
29�1�74



Мы ждем тебя!

Ðóêîâîäñòâî  è  ïðåïîäàâàòåëè
ôèëèàëà  Óõòèíñêîãî  ãîñóäàðñòâåííîãî  òåõíè÷åñêîãî  óíèâåðñèòåòà  â  ã.  Óñèíñêå
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Тельнов Виктор Николаевич,
директор филиала Ухтинского
государственного технического
университета  в  г. Усинске

Чужмарева Ольга Борисовна,
заместитель директора 

Борисова Светлана Михайловна,
к.п.н, старший преподаватель

Зубова Яна Валерьевна, к.с.н.,
доцент

Ищенко Галина Михайловна,
старший преподаватель

Осипова Ольга Олеговна,
ассистент

Пичко Наталья Сергеевна,
кандидат культурологии,
доцент

Сергеева Ирина Валерьяновна,
старший преподаватель

Сухарев Владимир Иванович,
к.т.н., доцент

Утробина Галина Алексеевна,
старший преподаватель

Шапошников Алексей Михай�
лович, старший преподаватель

Шулепин Алексей Михайлович,
преподаватель



Всю школьную жизнь ты представляешь свое будущее. Планируешь, мечтаешь � как все будет дальше. И,
естественно, надеешься, что тебе повезет с хорошо оплачиваемой и любимой работой. Но не все так просто.
Чтобы все получилось так, как ты хочешь, необходимо получить высшее образование. 

ÀÀ  êêååìì  ææåå  ððààááîîòòààòòüü??

В настоящее время в Усинском филиале УГТУ на очном от�
делении обучаются 134 студента, на заочном же � 547 чело�
век. Вопрос о трудоустройстве выпускников�"очников" мо�
жет быть решен через прохождение практики и заинтересо�
ванность работодателя. В настоящее время имеются долгос�
рочные договоры с ООО "РН�Северная нефть", ООО
"ЛУКОЛЙЛ�Коми", ООО "Енисей" и другими организаци�
ями. Первая производственная практика в 2008 и вторая в

2009 показали заинтересованность предприятий в квалифи�
цированных специалистах. Многие студенты 4 курса очного
отделения уже сегодня успешно совмещают учебу и работу.
На заочное отделение в основном поступают учиться с
целью дальнейшего карьерного роста. Учатся на БФО ра�
ботники градообразующих предприятий, бюджетных учреж�
дений, предприниматели. Среди выпускников много людей,
достигших определенного карьерного роста.

Ольга Олеговна Осипова, ассистент УФ УГТУ, ЭТК.
Поступила в УГТУ, т.к. рядом семья, дом, дети. И нисколько не жалею. Было очень интересно
и весело учиться. Хорошая профессия � охватывает широкий спектр. Сейчас работаю там же,
где училась. Очень здорово � работать в университете. Тем более сейчас, когда многое поменя�
лось, многое совершенствуется. Нас, преподавателей, отправляют на курсы, проводят тренин�
ги, повышают качество образования. Работа в университете � очень серьезное и ответственное
дело. Мы преподаватели, вкладываем в студентов не просто знания, мы передаем им часть
души и своего мировоззрения, помогаем определиться в сложном современном мире
постоянного потока новой информации. Думаю, чем дольше я буду здесь работать, тем больше
я буду узнавать нового и интересного.

Светлана Валентиновна Угрюмова, главный бухгалтер МО ГО "Усинск",  ФК.
Когда я поступила в УФ УГТУ, я уже работала. Мне очень нравилось учиться: удобно � рядом
с домом, хороший коллектив � группа была очень дружная, преподаватели много дали. Сама не
ожидала, что бухгалтерское дело может быть настолько интересным. До сих пор каждый день
открываю для себя что�то новое. Желаю всем будущим студентам быть активнее, не бояться
трудностей.  Меньше сидите в интернете и больше общайтесь. Ведь самое ценное в нашей
жизни это наши родные, близкие и друзья, а с ними общаться лучше в живую, а не посредством
интернета. Пора студенчества � самое веселое время. Воспоминания на всю жизнь. Не поте�
ряйте его.
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Алексей Викторович Черноткач, депутат Совета города, начальник отдела по общим вопросам
ООО "РН � Северная нефть", направление "Менеджмент по отраслям" УФ УГТУ
В наше время иметь высшее образование, а лучше два, важно как никогда � работодатели желают видеть
в своём коллективе высокообразованных квалифицированных специалистов. Такими и становятся вы�
пускники университетов, когда их академические знания подкрепляются опытом. Сегодня в ООО "РН
� Северная нефть" работает немало выпускников УГТУ и его Усинского филиала. Многие сотрудники
проходят здесь переподготовку и повышение квалификации, получают второе высшее образование.
Кстати, только в нашем отделе четверо сотрудников � выпускники УФ УГТУ, в этом году двое получа�
ют дипломы о втором высшем образовании, в том числе и я, а Юлия Данилова, начальник отдела соци�
альных программ, � уже третье. Это говорит о том, что вуз пользуется доверием, подготовка студентов
соответствует тому уровню и тем требованиям, которые предъявляются к современному производству.
То, что в Усинском филиале УГТУ в 2006 году открылось дневное отделение по двум профильным спе�
циальностям � РЭНГМ и ЭТК, очень важно � усинские предприятия могут заранее формировать кадро�
вый резерв, приглашать на работу молодых специалистов из числа лучших студентов вуза. Это � хоро�
ший стимул для молодёжи. Так что, ребята, дерзайте, не бойтесь амбициозных планов, не пасуйте перед
трудностями � при должном усердии и целеустремлённости вы сможете добиться всего, что наметили.



ÐÅÆÈÌ  ÄÍß  ÑÒÓÄÅÍÒÀ  ÔÈËÈÀËÀ  ÓÃÒÓ
Всегда интересно "прожить" один день другого человека, посмотреть на мир другими глазами. Мы
предлагаем вам уникальную возможность "посмотреть" на один день обычного студента филиала УГТУ.

Пятница

07.00 "…Эх, неужели утро? Такое чувство, что я только
прилегла, а уже надо вставать, идти на учёбу… И как назло
прогулять нельзя � я ведь не зря поступала в университет…
Ну ладно, ещё 5 минуток полежу и обязательно встану…"

08.10 "АААА, КОШМАР, ПРОС�
ПАЛА!!! Через 20 минут начнут�
ся занятия, а я ещё не собра�
лась… Ничего страшного, если
мои одногруппники увидят мою
естественную красоту!"

08.30 � 09.50 "Ну вот я и на пер�
вой паре… Уже успела "досмот�
реть" свой сегодняшний сон =)
Теперь можно и "влиться" в
учебный процесс! Когда первой
парой стоит семинар, безуслов�
но, мозг начинает работать быст�
рее! Невольно начинаешь выска�
зывать свои мысли и предполо�
жения на заданную тему, тем бо�
лее, если ты имеешь представле�
ние о чем рассуждают все прису�
тствующие!"

09.50 � 10.00 "Вот и переменка!
Этого времени вполне достаточно
для того, чтобы перейти в другую
аудиторию. Завтра лягу спать
пораньше, а не то придется изряд�
но потрудиться, чтобы успеть вов�
ремя и не расстроить преподава�
теля своим опозданием…"

10.00 � 11.20 "Всё�таки тяжело
приходится, когда преподаватель читает лекцию намного
быстрее, чем ты пишешь =( Ничего не поделаешь, надо по�
пытаться писать сокращенными словами так, чтобы потом
можно было понять, что именно говорил педагог!"

11.20 � 11.45 "Неужели появилась свободная минутка =)
Можно и с одногруппниками пообщаться! Обожаю, когда
мы все вместе играем в какую�нибудь занимательную игру,
например, "Ассоциации". Это, безусловно, сближает нас =)
А как всем известно, в сплоченном коллективе, в дружес�
кой атмосфере учиться не только легче, но и интересней =)

А если есть незаконченное дело, то его можно попытаться
довести до конца за этот небольшой перерыв!"

11.45 � 13.05 "Жизнь студента, конечно, насыщенна! Вот и
сейчас пытаюсь совместить сразу два дела: записывать ум�
ные мысли лектора и параллельно доделывать задания по
практике… Занятие это непростое, но, как говорится: "Хо�

чешь жить � умей вертеться" =)…
и уже чувствуется окончание
третьей пары и приближение
обеда � желудок начинает "напо�
минать" о том, что с утра я не ус�
пела позавтракать…"

13.05 � 14.00 "УРАААА! Я и мой
желудок дождались!!! Настало
время обеда =) Вот только
доберусь до буфета и обязатель�
но "порадую" себя чем�нибудь
вкусненьким… но только эта оче�
редь как будто нескончаема =(
ммм… ничто не сравнится со
столь долгожданным обедом. За
чашечкой чая с друзьями можно
обдумать и планы на вечер: се�
годня ведь ПЯТНИЦА, а это зна�
чит, что можно и отдохнуть =)
Осталось совсем чуть�чуть, всего
лишь одна пара =)"

14.00 � 15.20 "Вот и последняя
пара сегодня… Почти всегда есть
искушение сбежать… Ну ладно,
можно и потерпеть =) Тем более,
что на практике всегда интерес�
но, можно воплотить в реаль�
ность свои идеи"

15.20 � … ВОТ И ВСЁЁЁ!!! Можно заняться своими делами
=) Вечером мы запланировали встречу с одногруппниками!
Посидим, пообщаемся, а потом можно и в клуб сходить,
чтобы немного развеяться =)

…. и, конечно же, не будем забывать о том, что мы � СТУ�
ДЕНТЫ! Наше будущее в наших руках!

Юлия Плотникова,
Ксения Минко
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Нам всегда интересно мнение окружающих. А когда оно исходит от людей разного возраста, разных поколений,
становится еще интереснее. Вот и сегодня мы решили задать одинаковый вопрос представителям школьников, студентов
и преподавателей. Читаем и ищем 10 отличий!

# Как вы представляете себе будущее (свое, университета, города)?
# Меняет ли учеба в университете студента?

Ìû  ñïðîñèëè

� Хочется надеяться, что не сбудутся предс�
казания ученых относительно серьезных
природных катаклизмов в будущем, чтобы не
страдали люди, и не было никаких страшных
потрясений. А в целом я смотрю на будущее
с оптимизмом. Самые важные планы, конеч�
но же, связаны с сыном. Мы с мужем стара�
емся дать ему правильные ориентиры в жиз�
ни, возможность вести активный и здоровый
образ жизни, создаем все условия для учебы.
Что касается Усинска, мне кажется, у нашего
города достаточно перспектив. А дальнейшая
судьба филиала УГТУ зависит от многих
факторов.  На мой взгляд, если будет заинте�
ресованность со стороны жителей, компаний
и организаций города, то филиал будет жить
и развиваться. 
� Отвечая на ваш вопрос о том, что дает чело�
веку университет, очевидно, многое, иначе
зачем бы люди стремились получить высшее
образование. Результат может быть прямо
пропорционален приложенным стараниям
самого человека. Главное � идти к намечен�
ной цели, не пасовать перед возникающими
трудностями. Жизнь дана человеку в том
числе и для того, чтобы развиваться и само�
совершенствоваться. Это тоже приносит
удовлетворение, а также повышает само�
оценку и авторитет в глазах окружающих.

Борисова Светлана Михайловна, стар#
ший преподаватель, кандидат педаго#
гических наук.

� Я думаю, впереди нас всех ждет очень много ново�
го и интересного. Университет будет расширяться �
будут новые специальности, придут новые студен�
ты. Наше поколение сделает все для того, чтобы го�
род развивался. А развитие города означает и разви�
тие любимого филиала. Я спортом занимаюсь для
себя. Основное время посвящаю учебе. Это очень
интересно. Преподаватели так много дают, получа�
ешь столько знаний... Я хочу постоянно себя совер�
шенствовать. Я уверен, что когда стану хорошим
специалистом, буду делать все, чтобы город и уни�
верситет только расцветали!
� Университет меняет человека. Человек взрослеет,
становится умнее � и не только в учебе, но и в жизни.
Когда поступаешь в высшее учебное заведение, сра�
зу меняется круг общения. Ты встречаешь интерес�
ных и умных людей � причем это могут быть как
сверстники, так и люди много старше тебя. В уни�
верситете становишься грамотным во всем, и тебя
начинает интересовать все вокруг � пытаешься полу�
чить более глубокие знания во всех сферах жизни.
Моя специальность называется "разработка и
эксплуатация нефтегазовых месторождений". Когда
поступал, не думал, что так интересно здесь учиться:
как добывают нефть, что находится под землей � и
это только малая часть того, что мы изучаем. Сове�
тую всем школьникам хорошо выбирать учебное за�
ведение и специальность! Поступайте и учитесь!
Вначале будет не особо легко, но если вы не будете
лениться, и кроме учебы еще будете принимать
участие в общественной жизни университета, то вы
почувствуете всю прелесть студенческой жизни!

Камель Мусаев, студент группы РЭНГМ#07,
КМС по борьбе самбо.

� Свое будущее я пока не очень
представляю… Все зависит от того,
поступлю ли я в университет или
нет. Если все пойдет, как я плани�
рую, то у меня будет не жизнь, а
сказка! Родители и друзья меня во
всем поддерживают и "держат за ме�
ня кулачки". Будущее школы… Я ду�
маю, ничего в ближайшем будущем
не изменится… Все будет так же, как
и сейчас, да и как 10 лет назад. Но
вот будущее города мне видится
очень перспективным. Усинск хоть
молодой, но очень уютный. И он
стремительно развивается.
� Думаю, университет очень меняет
человека. Это же новая, очень важ�
ная ступень в его жизни. После шко�
лы все воспринимается по�новому.
Ты чувствуешь себя таким взрос�
лым, ответственным. Но на самом
деле, все еще только впереди. Мне
кажется, университет дает человеку
не только знания как таковые, но и
культурное воспитание. А это очень
важно. Я уже сама хочу почувство�
вать все прелести студенческой жиз�
ни, пообщаться с интересными и ум�
ными людьми, чего�то достичь. 

Арина Кремлева, ученица
школы №4, 11 "в" класса 
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Вступи в студсовет филиала!

Студсовет филиала молод, но мы делаем всё для того, чтобы на�
ши студенты ощутили всю сладость студенческой жизни. И ду�
маю, у нас неплохо это получается. Проведение  соревнований
по боулингу, пейнтболу и пр. Создание своих традиций. Неофи�
циальное посвящение в студенты у нас проходило в этом учеб�
ном году впервые.  Команда КВН "Хиттрендбренд" приносит в
копилку филиала новые победы, кстати обращаемся к головно�
му вузу, есть предложение: сыграем? =) Волонтёрское движе�
ние набирает обороты с большой скоростью. И многое другое.
Хотелось бы опровергнуть один стереотип � часто слышу: "Оооо,
да кто поступает в филиалы? Никакой
студенческой жизни ведь". Ну кто это
придумал? Наверное, тот, кто никуда не
поступил, и кого даже в армию не взяли.
Очное отделение в филиале существу�
ет лишь четыре года, и кто, как не мы,
может объективно сказать: со студен�
ческой жизнью всё отлично. Согласи�
тесь, человек, которого мало что инте�
ресовало в родном Усинске, вряд ли
найдёт себя в большом городе. Чаще
так и получается, а если и были исклю�
чения, то мы, конечно, рады за тех ребят. А те, кто целеустрем�
ленный, трудолюбивый, общительный вполне сможет реализо�
ваться в нашем филиале, дружный коллектив студсовета всегда
готов помочь, лишним себя не почувствует никто. Впереди
ожидает реализация новых проектов и идей, о их результатах
сообщим позже по факту. Среди них: создание собственной
книги рекордов Гиннеса, запуск работы стройотряда и т. д.
Перспектив много! Было бы желание, а оно у нас есть! С таким
коллективом мы добьёмся много =)

Екатерина Тарасова,
председатель студсовета филиала УГТУ

Полети в космос!

11 апреля, на площади перед зданием филиала, наши студенты
провели необычную акцию в преддверии Дня космонавтики.

Ребята в традиционных уни�
верситетских мантиях разда�
вали буклеты и газеты об УГ�
ТУ и филиале. Всем желаю�
щим была предоставлена воз�
можность сфотографировать�
ся на фоне "космического"
стенда и тут же бесплатно по�
лучить фотографию. Фотогра�
фий было так много, что их не
все успевали печатать. Для ма�
леньких жителей Усинска бы�
ли организованы конкурсы с
призами, игры, веселая музы�

ка. Дети активно и бодро выигрывали призы, среди которых бы�
ли как приятные безделушки, так и подарочные сертификаты
на косметику. А взрослым было предложено бесплатное угоще�
ние в виде пирожков и ароматного чая. Пирожки были предос�
тавлены новым замечательным буфетом, который совсем не�

давно открылся в филиале, и радует студентов и преподавате�
лей маленькими ценами и большим ассортиментом. В конце ак�
ции, участники акции поздравили с днем рождения Татьяну
Тютюн, которая несмотря на личный праздник, приняла самое
активное участие в празднике общем. В общем мероприятие
удалось на славу и как говорят руководители студенческого са�
моуправления, подобные акции станут доброй традицией, поз�
воляющей усинцам проводить время с пользой и весельем. Ведь
наш город молодой, задорный и любит веселье.

Поступи проще!

Для абитуриентов 2010 года упростили
процедуру подачи документов на поступ�
ление в вуз. Теперь от поступающих не
требуется предоставлять свои фотогра�
фии при подаче документов в учебное за�
ведение, как это было в предыдущие го�
ды. Фото им нужно будет сдать только
тогда, когда они уже будут зачислены.
Кроме того, если раньше ксерокопии до�
кументов, передаваемые в приемную ко�
миссию, необходимо было заверять нота�
риально, то теперь этого не требуется. Та�

ким образом, абитуриентам не придется тратить деньги на услу�
ги нотариуса, что сэкономит расходы.

Источник: "Комиинформ"

Учись с нами!

Весь апрель, в Усинском филиале УГТУ шли бесплатные курсы
подготовки к Единому государственному экзамену для школь�
ников нашего города. Все слушатели, как поступающие в фили�
ал, так и в другие учебные заведения, смогли посетить занятия
по физике, математике, русскому языку и обществознанию. 
Для ведения занятий были привлечены лучшие преподаватели
Ухтинского государственного технического университета, а так
же ответственный секретарь приемной комиссии. На занятиях
ребята узнали, как надо сдавать ЕГЭ, самые распространенные
ошибки при сдаче и многое другое. Новинкой курсов стало то,
что школьники из Усть�Усы и Мутного Материка тоже участво�
вали в занятиях on�line, в режиме видеоконференции. 
Такая форма занятий была применена впервые, но теперь ста�
нет одной из постоянных форм работы с территориально уда�
ленными школами, особенно в период усложненной или прек�
ращенной навигации.

Чай, кофе и аксессуары # Дом Быта 1 этаж.
Кстати, у Усинского  филиала УГТУ появился новый друг � ма�
газин "ЧайCoff", который поддерживает проведение мероприя�
тий по продвижению здорового образа жизни в молодежной
среде. Директор магазина Надежда Чернова, любезно предос�
тавляет в качестве призов, свою замечательную продукцию �
ароматный чай и кофе, за что ей огромная благодарность от всех
студентов, преподавателей и сотрудников.
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